
产粮大县科左中旗围绕
生态节水、农业增效、农民增
收，推进实施300万亩高标
准农田建设，并打造40万亩
现代农业示范区，采用全国
首创浅埋滴灌高效节水种植
模式，通过实施玉米密植高
产种植、联合整地、卫星导航
精量播种、质量溯源智慧种
植、水肥一体智能灌溉、生物
预警绿色防控、玉米籽粒直
收等先进技术，实现了农业
生产、管理、灌溉、装备现代
化，全旗粮食总产稳定在55
亿斤以上。

本报记者 张启民 贾雪 摄
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本报讯（记者 邵南） 按照“十四五”期间构建“一
主一副、一轴三区”文化旅游产业发展格局的目标，今
年，我市努力实现文旅工作“三个突破”“两个提升”，即
文旅龙头企业引进与培育实现突破、文旅新业态（旅游
夜经济、休闲街区）实现突破、区域合作（双子星）实现
突破；公共文化服务能力和西辽河文化影响力得到明
显提升。

为实现这些目标，我市多点发力，全力推动文旅产
业高质量发展。

推动文旅产业融合

我市修订完善了《通辽市文化旅游产业融合发展
扶持奖励办法》，加大对文旅产业的扶持力度，持续优
化营商环境，保障政策落地。推进文化旅游产业链建
设，促进文旅招商引资项目落地。承办好西安文博会
内蒙古展区相关活动，策划举办第六届中国北方自驾
游发展高峰论坛。推动文创产品研发，推出一批独具
特色的“通情达礼”文化旅游商品。策划举办全市首届
文化创意旅游商品大赛及文创产品研发相关培训。组
建旅游协会，推进行业自律，发挥服务社会、服务群众、
服务行业的作用。

推进全域旅游发展进程

开展全市文化旅游资源普查工作。指导
具备条件的旗县（后旗、霍市、左中、库伦旗等地）创建
自治区级全域旅游示范区。成立通辽市旅游休闲城市
创建工作领导小组，完善协调决策和推进机制。指导
孝庄河文化产业街区等创建自治区级旅游休闲街区。
启动孝庄园、大青沟创建国家 5A级景区建设工作。指
导珠日河、哈民遗址公园、草甘沙漠旅游区、宝古图沙
漠旅游区创建国家4A级景区。

激发文旅市场活力

深入贯彻落实国务院《关于进一步激发文化和旅
游消费潜力的意见》，不断激发文化和旅游消费潜力。
指导孝庄河文化产业带争创自治区级夜间文旅消费集
聚区。建设麦新旅游小镇、明仁纪念馆、施介纪念馆，
挖掘红色资源，赓续红色精神。举办冰雪嘉年华，促进
冬季旅游发展。指导可汗山、誉州北露营地创建国家
4C级露营地。指导麦新村等村创建自治区级乡村旅游
重点村。创建一批星级接待户，力争全市星级乡村旅
游接待户总数达到20家。

提升文物保护利用水平

以中华文明探源工程成果发布为契机，联合中国社

会科学院、内蒙古民族大学，完善合作机制，成立“西辽河
文明”研究院，建立常态化研究体系。通过邀请国内知
名专家学者召开西辽河文明研讨会、组织调研等形式，
加强与国家、自治区文物考古队合作，完善我市文物考
古研究队伍建设，逐步对我市境内史前遗址进行系统地
考古调查、发掘，丰富西辽河流域考古学文化时空框架及
文化谱系，为通辽地区“西辽河流域文明”研究提供实证。
推进哈民国家级考古遗址公园、南宝力皋吐自治区级遗址
公园建设工作。积极推进“考古中国——红山社会化文
明化进程研究”项目，与赤峰市合作，委托相关专家在通
赤两地开展红山文化遗址调查、考古发掘、研究工作。

加强非遗传承创新

推进科尔沁文化生态保护区创建工作，评定一批
非遗就业工坊、非遗传承基地。落实已修订的《通辽市
非物质文化遗产保护传承扶持办法》，推进科尔沁非遗
传承场所建设。扎实推进乌力格尔、好来宝保护传承

“三百”工程，举办全市乌力格尔、好来宝大赛。开展非
遗进嘎查村、社区、景区、学校展示展演活动，促进非遗
活化利用。

提升公共服务效能

完善公共文化数字化云平台建设，建立市、旗、镇、
村四级网络服务体系。 （下转第三版）

本报讯（记者 任杰） 8月 10日，市委副书记、市长郭玉
峰深入开发区氢氨集中区和储能区、花吐古拉园区氢能装备
制造产业基地调研，实地了解园区规划布局、基础设施建设等
情况，研究推进风光储氢氨零碳产业园规划建设工作。市政
府办公室、能源局等部门单位及开发区、科左中旗有关负责同
志参加调研。

郭玉峰强调，做好现代能源经济这篇文章，是习近平总书
记对内蒙古作出的重要嘱托，也是我市的优势所在、机遇所
在，要紧跟国家能源战略，优化能源结构和产业布局，加快推
进风光储氢氨零碳产业园建设，全力打造风光氢储全产业链
装备制造基地。开发区、科左中旗要坚持高标准规划、高起点
建设，统一步调、分别承接、一体打造风光储氢氨零碳产业
园。要统筹推进园区供水、供热、供气、道路、环保等基础设施
建设，抓紧做好企业入驻各项前期准备工作，确保签约项目顺
利落地、早日开工、如期投产，推动产业集约集中集聚发展。
要紧密对接国家行业协会，大力招引行业领军企业、头部企
业，把牢产业和园区发展定位，提高产业门槛和入园项目质
量，高质量建设好风光储氢氨零碳产业园，加快提升我市新能
源及装备制造产业发展水平。

期间，郭玉峰一行考察调研了国家电投花吐古拉镇智慧
能源项目。

本报讯（记者 李娜） 为进一步提升全市两级政协委员
之家和界别活动室工作成效，推动政协协商与基层协商有效
衔接，8月10日，市县两级政协委员履职平台建设使用现场观
摩会总结会在霍林郭勒市召开。市政协主席吕永成出席并讲
话。市政协副主席盛勤、徐宝君、白红梅、高志峰、包海梅、包
立群，市政协秘书长于德泉参加。

会上，市政协经济人口资源环境委员会、农牧委员会、教
科卫体委员会，科尔沁区政协、霍林郭勒市政协、科左后旗政
协进行了交流发言。

吕永成强调，市县两级政协要自觉提高政治站位，坚持
“全市一盘棋”，按照中央、自治区有关要求和市政协统一部
署，认真谋划、细致安排，有序推进委员履职平台建设。市政
协的各专门委员会、各旗县市区政协要结合工作实际，牢牢把
握新时代人民政协的新方向新使命，对照“四个一”“六个一”
工作要求，找准切入点、关键点、着力点，统筹布局、分类指导、
有序推进、形成合力，高标准推动平台的建设使用，推动政协
协商向基层延伸，促进全市政协工作提质增效，为我市经济社
会高质量发展贡献政协力量。

期间，市县两级政协委员利用 7天时间，分两个阶段，对
市县两级 33个委员之家、41个界别活动室进行了现场观摩。
目前，市县两级政协依托平台开展各类履职活动700余次，为
民服务近300件次。

今年我市着力实现文旅产业“三个突破”“两个提升”

郭玉峰调研风光储氢氨
零碳产业园规划建设工作

市县两级政协委员
履职平台建设使用
现场观摩会总结会召开

八月果园美，林果正飘香。这几天，开鲁县麦新镇
林发村的贵妃李子迎来了大丰收，成串的李子挂满枝
头，四处弥漫着沁人的果香。苍翠的果树、紫莹莹的果
实、忙碌的果农，勾勒出一幅庆丰收美景图。

走进林发村村民邓彩云家
的果园，只见颗颗饱满的贵妃李
子悬挂在枝头，邓彩云和村民穿
梭在果林中，采摘、分拣、装箱，
一派繁忙的景象。凭着 10 多年
种植经验，今年她家种植的李子
又迎来了大丰收。

“我家一共有10多亩贵妃李
子，客商三块五一斤都包圆了，
一共出了10多万块钱，效益挺好
的。”说到收入，邓彩云乐得合不
拢嘴。

林发村自上世纪 80 年代开
始探索发展林果产业。多年来，
林发村不断调优产业结构，积极
引导村民在林下种植辣椒、豆类
等经济作物，通过发展林果产

业、林下经济实现了强村富民。
林发村党支部书记、村委会主任赵洪波告诉记者，

林发村李子种植面积已达800多亩，达到盛果期的有四
五百亩，能为每户果农创收4万至5万元。

“贵妃李子效益特别好，到了盛果期每亩地能收入
一万块钱。贵妃李子树冠不大，林下还能种植红干椒、
豆类，每亩地能增收 2000块钱。李子收完以后，沙果、
123苹果也将收获，客商都上门收购，销路不愁。”赵洪
波说道。

果品销售不仅鼓起了果农的钱袋子，也让更多的
村民在果园内就近务工增收。林果产业成为村民可持
续提现的“绿色银行”，村民温晓丽就在家门口赚起了
外快。“我年年都在果园干采摘的活儿，从现在开始干，
能干到9月末。自己家的活儿还不耽误，还能增加一项
收入。一天一百来块钱，挺好的，两个月咋也能收入五
六千块钱。”温晓丽高兴地说。

产业引领带动发展，乡村振兴大有奔头。截至目
前，全镇共有果品经济林 3.6万亩，其中进入盛果期的
2.3万亩，年可产优质鲜果 3000万斤以上，亩均效益达
到8000元。

麦新镇副镇长雷浩介绍，通过招商引资、立项争
资，年内可实现两个鲜果气调保鲜库和一个果品初加
工生产链投产运行，切实解决林果储存和反季销售问
题，进一步提升林果产业附加值，为下一步发展提供有
力保障。

麦新镇：林果飘香产业兴
本报特约通讯员 张美娜 通讯员 杨景欣 胡立忠 财汗
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转自《内蒙古日报》（记者 薛来） 为切实解决全区建筑
业发展过程中遇到的困难，按照党中央、国务院，自治区党委、
政府关于稳住经济大盘的决策部署，进一步优化建筑业发展
环境，助力建筑业企业纾困解难、提质增效、转型升级，实现绿
色高质量发展，近日，自治区印发《内蒙古自治区促进建筑业
高质量发展的若干措施》（以下简称《措施》）。

据自治区住建厅相关负责人介绍，《措施》围绕四个方面
内容提出20项具体政策措施。在优化建筑业发展环境方面，
从深化建筑业企业资质审批改革、优化工程建设项目审批流
程、规范工程建设招标投标活动、减轻建筑业企业负担、健全
工程造价制度体系、完善工程价款结算办法等 6个方面提出
相关政策措施。在提升建筑业企业市场竞争力方面，围绕支
持中小微及民营建筑业企业加快发展、支持龙头企业发展壮
大、积极引进优秀建筑业企业、鼓励建筑业企业走出去等4个
方面制定相关政策措施。在推进建筑业转型升级方面，从推
进新型建筑工业化绿色发展、推动BIM技术和智能建造深度
融合、提升数字化智能化监管水平、支持建筑业企业自主创新
等 4个方面提出政策措施。在确保惠企政策落地落实方面，
围绕建立部门协同机制、开展困难企业结对帮扶、实施税费优
惠政策、加大金融支持力度、健全信用评价机制、加强人才队
伍建设等6个方面提出相关政策措施。

《措施》在建筑业企业资质审批、工程建设项目审批、减轻
建筑业企业负担、保障建筑业企业权益、支持建筑业企业发展、
建筑业转型升级、支持政策落实等方面具有明显的促进作用。

20 项政策举措促进
我区建筑业高质量发展

全力以赴推动文旅产业高质量发展

《习近平谈治国理政》第三卷金句摘登
加快建设制造强国，加快发展先进制造业，推

动互联网、大数据、人工智能和实体经济深度融合，
在中高端消费、创新引领、绿色低碳、共享经济、现
代供应链、人力资本服务等领域培育新增长点、形
成新动能。

——2017年10月18日，习近平总书记在党的十九大报告中指出

为做好全市优化营商环境问题整改工作，通
辽日报社在通辽在线APP《民声》栏目面向全社
会征集损害营商环境的问题线索，通辽日报将对
损害营商环境的反面典型予以曝光，扎实推动全
市营商环境不断优化、持续向好。

关于征集损害营商环境问题线索的启事关于征集损害营商环境问题线索的启事

果农把李子分拣果农把李子分拣、、装箱装箱。。 杨景欣杨景欣 摄摄

本报讯 8月 11日下午，自治区党委常委、市委书
记孟宪东深入科尔沁工业园区调研重点项目建设情
况，并召开座谈会现场办公，面对面倾听企业心声、实
打实解决企业诉求。

孟宪东来到通辽梅花生物科技有限公司年产25万
吨苏氨酸、年产60万吨淀粉糖和年产24万吨原料氨等
项目现场，实地了解项目建设进展，询问基础工程什么
时候完工、工期进度如何安排等情况，对企业严格执行安
全施工管理制度、高效推进项目建设给予充分肯定，勉励

企业坚定信心、抓住机遇、加大力度，推动新建续建项目早
日建成投产、生产项目稳定运行。他强调，工业园区和入
园企业要坚持集中集聚集约发展，着力在延链补链强链上
下功夫、在提升产业层次上做文章、在提高产品科技含量
和附加值上求实效，严守生态环保底线，深入推进节能减
污降耗，坚决走好生态优先、绿色发展之路。

随后，孟宪东主持召开座谈会，听取通辽梅花生物
科技有限公司在用水保障、原料及产品运输等方面面
临的困难和问题，与科尔沁区及市直相关部门现场研

究解决办法和措施。他指出，市、区两级党委和政府都
要倍加珍惜企业的信任和期望，服务好企业发展、解决
好企业诉求，狠抓明确事项落实，认真兑现政策承诺，
做到企业诉求有回音、承诺事项见成效，助推企业做大
做强，在全市上下带动形成亲商安商富商的浓厚氛
围。地企双方要加强沟通、密切联系、携手共进，推动
双方长期合作走深走实、结出更多硕果。

市领导莫日根巴图及科尔沁区、市直有关部门负
责同志参加。 （施轩）

孟宪东深入科尔沁工业园区调研并到重点项目现场办公


